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Uma escola muito

ESPECIAL

O Centro de Ensino Especial 1 atende 313 
portadores de diversas síndromes, de 
seis meses a 76 anos, que não poderiam 
ser atendidos pela rede regular pública 
e particular de ensino por causa das 
peculariedades e graus de cada caso. 
    Considerada escola modelo no Distrito 
Federal, o CEE 1 foi todo revitalizado 
durante a pandemia, para oferecer mais 
conforto aos alunos e professores.  
                                                       (Páginas 6 e 7).

Cidade 
hackeada
Festival HackacityGuará promove, no dia 4 de dezembro,  
um série de eventos pela cidade para mostrar diagnósticos do 
projeto e apresentar a Carta Brasileira de  
Cidades Inteligentes à comunidade (Página 11). 

Guará é campeã da Copa Brasília de Futsal

Um sanduíche 
diferenciado

Nem só do famoso "bomba" 
vive a cidade. Para quem gosta 

de um sanduiche mais leve, bem 
elaborado, o Miró é a melhor 

opção (Página 13) 

Pela segunda vez – a primeira foi em 2016 -, a cidade do Guará é campeã da Copa Brasília de Futsal. O time guaraense venceu na final o 
time de Ceilândia na final por 4 a 3, no sábado passado, 20 de novembro, em partida transmitida ao vivo pelo TV Globo (Página 9). 

https://jornaldoguara.com.br/
https://jornaldoguara.com.br/2021/11/25/uma-escola-muito-especial/
https://jornaldoguara.com.br/2021/11/25/miro-o-sanduiche-para-gosto-apurado/
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https://jornaldoguara.com.br/2021/11/22/guara-e-campeao-da-copa-brasilia-de-futsal/
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Exoneração contestada e explicada
A exoneração da diretora da Unidade Básica de Saúde (UBS) da QE 38, 

Vanusa Alves de Oliveira, na segunda-feira, 22 de novembro, provocou 
uma comoção nos grupos sociais da cidade e até um abaixo-assinado de 
moradores contra a medida. Vários colegas de trabalho dela encaminharam 
mensagens para a nossa redação com protestos com o que consideravam 
injustiça com a servidora, considerada por eles como muito dedicada ao 
trabalho e ao posto. E denunciavam que ela teria sido substituída por um 
morador do Gama, sem qualificação para o cargo, por "motivos políticos".

Com o mesmo cuidado que procuramos apurar as informações que nos 
chegam, encaminhamos a demanda para a Secretaria de Saúde perguntando 
os motivos da exoneração. A resposta, extraoficial, é que teria havido 
“quebra de confiança” da diretora da UBS na relação com a superintendência 
da Região Centro-Sul da Secretaria de Saúde, sem entrar em detalhes sobre 
os reais motivos, que seriam apenas de interesse interno das duas partes, 
além, claro, da exoneração de qualquer subordinado ser um direito dos seus 
superiores.

É isso.

Escola Técnica abre 400 vagas para 2022
A Escola Técnica professora Teresa Maltese, entre as QEs 17 e 19, está 

com as inscrições abertas para os cursos gratuitos profissionalizantes, nas 
modalidades presencial e à distância.

São 400 vagas para os cursos nas áreas de saúde, gastronomia, 
administração, tecnologia da informação e música. 

As vagas serão preenchidas por sorteio eletrônico e o resultado será 
anunciado no dia 16 de dezembro.

As inscrições devem ser feitas no site da Secretaria de Educação.  

Mutirão da vacina decepcionou
O Dia “D” da vacinação contra a Covid-19, para aqueles que ainda não 

tinham se vacinado ou atrasado a segunda dose, não atingiu sequer a 
metade da expectativa do governo.

No Guará, apesar da ampla divulgação e da localização estratégica do 
ponto, na Feira do Guará, pouca gente apareceu para se vacinar.

A meta do governo era vacinar 200 mil pessoas em todo o DF, mas 
apenas Apenas 11.881 doses foram aplicadas, segundo o balanço divulgado 
pela Secretaria de Saúde. O número representa 5,9% do total previsto para 
aplicação.

Solução para a regularização  
dos condomínios do Guará

O deputado distrital Rodrigo Delmasso (Republicanos) esteve 
com a ministra da Casa Civil, Flávia Arruda, em busca de ajuda 
para resolver um impasse que está atrasaando a regularização dos 
condomínios horizontais Guará Park, Bernardo Sayão e Iapi, na 
Região do Guará.

Delmasso está propondo ao governo federal que convença o 
Instituto Chico Mendes de Biodiversidade (ICMBio), ligado ao 
Ministério do Meio Ambiente, a flexibilizar o relatório de impacto 
ambiental necessário para a regularização dos três condomínios. 

Querem derrubar quase 300 casas
De acordo com o relatório do ICMBio, a condição para aceitar a 

regularização seria a derrubada de 284 construções, a maioria no 
Guará Park. 

A proposta de Delmasso é que o ICMBio imponha compensações 
ambientais aos ocupantes que construíram em Área de Proteção 
Permanente (APP) ou não tenham respeitado os limites até 
o córrego Vicente Pires, segundo a legislação ambiental, para 
possibilitar o destravamento do processo. 

Após o encontro, a ministra Flávia Arruda ligou para o ministro 
do Meio Ambiente, Joaquim Leite, que prometeu montar um 
grupo de trabalho para estudar a proposta levada pelo deputado 
guaraense. 

Se esse impasse for resolvido, a regularização dos três 
condomínios pode ser reiniciada nos primeiros meses de 2022, com 
possibilidade de ser concluída até o final do ano. 

 Ninguém sabe
Havíamos programado uma reportagem sobre a ci-

clofaixa que está sendo demarcada na via central do 
Guará II para esclarecer os detalhes da obra e tirar as 
dúvidas dos leitores.

Mas, ao consultar a Administração Regional do Guará 
fomos informados que a responsabilidade da obra se-
ria da Secretaria de Desenvolvimento Habitacional 
(Seduh), que, consultada respondeu que não seria com 

ela. Procuramos então a Secretaria de Mobilidade, que 
também respondeu que não era com ela.

Ou seja, a Administração Regional não sabe qual ór-
gão está promovendo uma importante intervenção na 
cidade.

Mas a reportagem detalhada será publicada na próxi-
ma edição. Continuamos buscando as informações.

https://www.instagram.com/jornaldoguara/
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Radares estão voltando
Retirados no início do ano passado por falta da renovação de 

contrato com as empresas terceirizadas, os radares, ou pardais, estão 
retornando à cidade. O primeiro deles dessa nossa fase foi instalado 
na via contorno do Guará II, entre a QE 19 e a entrada do parque 
Ezechias Heringer. Os outros devem ser reinstalados nos próximos 
dias.  

RenovaDF continua na cidade
Várias lideranças comunitárias e moradores estão reclamando nos 

grupos sociais que o RenovaDF não chegou às suas quadras. Mas a 
preocupação não procede. De acordo com a Administração Regional, 
todas as quadras serão atendidas pelas 10 equipes do programa, que 
conta com 250 pessoas na limpeza e recuperação de equipamentos 
públicos das praças do Guará.

O programa RenovaDF é uma parceria entre o GDF e o Serviço 
Nacional de Aprendizagem Industrial (Senai/DF), e oferece cursos 
profissionalizantes na área de manutenção, com o pagamento de uma 
bolsa de um salário mínimo.  Enquanto se capacitam na prática, esses 
alunos ajudam nos serviços de recuperação das áreas públicas.  

https://www.instagram.com/jornaldoguara/
http://chaledatraira.com.br/
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Das 23 escolas da rede 
pública de ensino do 
Guará, uma merece um 

olhar especial porque lida 
com a parte mais sensível da 
população, a de maior depen-
dência em todos os sentidos, 
e que, por isso, requer um 
tratamento diferenciado das 
demais escolas inclusivas. O 
Centro de Ensino Especial 1 
é a única escola da região do 
Guará destinada ao ensino e 
desenvolvimento para estu-
dantes com diagnósticos de 
TEA (Transtorno do Espectro 
Autista), Síndrome de Down, 
DMU (Deficiência Múltipla), 
DI (Deficiência Intelectual). 

Os 313 alunos em idade de 
um mês a 76 anos frequen-
tam a escola para acentuar 
suas qualidades naturais, 
aprimorar seus dons, apren-
der a lidar melhor com as 
suas deficiências para, assim, 
ter melhor qualidade de vida. 

Há cerca de dez anos, a 
maioria dos alunos da escola 
era constituída de estudan-
tes com Síndrome de Down, 
mas, atualmente a maior par-
te é formada por estudantes 
portadores de autismo. “A 
redução ao atendimento de 
pessoas com Síndrome de 
Down pode estar relacionada 
ao aumento da expectativa de 
vida e a inclusão deles na so-
ciedade. Antes, viviam pouco 
e com maior dificuldade, mas 
hoje já conseguem emprego, 
casam e conseguem ter uma 
vida dentro do considerado 
normal. Só ficam aqui na es-
cola os mais comprometidos”, 
explica a diretora Gicileide 
Ferreia, que assumiu o Centro 
de Ensino Especial em 2019, 
mas desde 2014 atuou como 
vice-diretora da escola.

 Uma das explicações para 
o aumento da quantidade de 
autistas, segundo a diretora, 

seria a maior conscientização 
da sociedade sobre o assunto, 
o que aumenta a identifica-
ção do TEA com mais facili-
dade e mais cedo. “É possível 
identificar o autismo a partir 
de um ano e meio de vida, 
por meio de um profissional 
qualificado para identificação 
de alguns sinais típicos do 
quadro”. 

De acordo com a psicó-
loga da escola, Marta Ires 
Souza, “os estudos mais re-
centes indicam que, para 
essa identificação ainda não 
há um exame específico que 
indique o autismo, mas  cri-
térios a serem observados, 
quando a criança deverá ser 
acompanhada por profis-
sional devidamente qualifi-
cado, como  neuropediatra 
e uma equipe multidisci-
plinar por, no mínimo, seis 
meses, e de acordo com os 
critérios estabelecidos no 

Manual de Diagnóstico e 
Estatística de Transtornos 
Mentais (Diagnostic and 
Statistical Manual of Mental 
Disorders), conhecida como 
DSM-V (APA,2013).”

A pedagoga do Serviço 
Especializado de Apoio à 
Aprendizagem(SEAA), Carla 
Cátia Souza, explica que o 
atendimento e distribuição 
dos estudantes no CEE 1  é 
feito de acordo com o nível de 
comprometimento de cada 
um e, para efetivar a matrí-
cula na escola, o estudante 
passa por uma avaliação psi-
copedagógica, realizada pelo 
SEAA, quando o pedagogo e 
o psicólogo avaliam o aluno, 
com a ajuda da família, para 
indicar o melhor atendimen-
to, ou seja, se a matricula 
deverá ser em um centro de 
ensino especial ou  em uma 
escola inclusiva (as outras 
escolas regulares da rede).

PREOCUPAÇÃO COM OS 
MAIS VELHOS

Outra preocupação da 
escola, segundo a diretora 
Gicileide Ferreira, é com a 
grande quantidade de estu-
dantes dos 24 aos 76 anos 
que ainda frequentam as au-
las e as atividades. “São 114 
estudantes nessa faixa, alguns 
com mais de 60 e 70 anos, 
que precisam continuar rece-
bendo tratamento especial. O 
ideal seria que tivéssemos um 
espaço mais adequado para 
os que estão envelhecendo, 
porque necessitam de uma 
interação maior e atividades 
diferenciadas”, diz ela. E essa 
é uma preocupação dos pais, 
porque acima de 24 anos eles 
passam a ter frequência alter-
nada, para que abram espaço 
para outros alunos na mesma 
situação. “Algumas famílias 
querem a permanência dos 
seus filhos aqui por tempo in-

UMA ESCOLA MUITO ESPECIAL

Escola, considerada modelo no DF, recebe mais  
de 300 alunos com algum tipo de deficiência. Instalações foram  
quase todas reformadas e equipadas com emendas parlamentares e recursos do PDAF

A diretora Gicileide Ferreira 
busca recursos onde é 

possível para melhorar a 
escola

Algums síndromes exigem atendimento individual ou em dupla, com professores especializados

https://www.instagram.com/jornaldoguara/
https://jornaldoguara.com.br/2021/11/25/uma-escola-muito-especial/


27 DE NOVEMBRO A 3 DE DEZEMBRO DE 2021JORNAL DO GUARÁ 5 

determinado porque sentem 
a necessidade desse espaço 
para a socialização deles”, afir-
ma a diretora, que defende a 
criação de um espaço público, 
fora do CEE 1, para o acolhi-
mento dessa faixa de idade 
de alunos especiais. Ela conta 
que muitos pais a procuraram 
durante a pandemia em busca 
de ajuda, porque seus filhos 
sentiam falta do ambiente es-
colar e não entendiam porque 
não poderiam continuar fre-
quentando a escola.  

QUEM PODE SE 
MATRICULAR

Como é considerada uma 
escola modelo entre as escolas 
especiais no Distrito Federal, 
o CEE 1 tem demanda por 
vaga cada vez maior, por causa 

da qualidade do atendimento 
e também porque atende es-
tudantes de várias regiões 
administrativas, como Riacho 
Fundo (I e II), Candangolândia. 
Núcleo Bandeirante, Vicente 
Pires, Águas Claras, Guará (I 
e II e Chácaras do setor Lúcio 
Costa). Mas, de acordo com a 
diretora, não há possibilidade 
de aumentar a oferta de vagas 
por causa das limitações do 
espaço físico da escola em re-
lação à demanda. 

Para o ano letivo de 2022 
da Educação Precoce estão 
sendo abertas 56 vagas, que 
serão disponibilizadas pelo 
cadastro único, mediante ins-
crição através do QR Code – 
mais informações no site da 
Secretaria de Educação do DF 
ou na secretaria da escola.  

Depois de cadastradas e 
matriculadas, as crianças de 
um mês a três anos e 11 meses 
chegam ao Centro de Ensino 
Especial encaminhados por 
órgãos da saúde (hospitais, 
postos de saúde), e partici-
pam do programa Educação 
Precoce, onde recebem aten-
dimento exclusivo para sua 
síndrome ou diagnóstico. A 
criança pode ficar no progra-
ma até aos três anos e 11 me-
ses de idade. Após o término 
do programa, ela é avaliada 
e direcionada para as esco-
las sequenciadas e inclusivas 
do Guará. Os estudantes mais 
comprometidos em suas es-
pecificidades (diagnósticos), 
ficarão no CEE com constan-
tes reavaliações para possível 
inclusão no ano seguinte. 

 A escola oferece atendi-
mento educacional diferen-
ciado através de oficinas de 
arte, laboratório de informá-
tica, dança, atendimento de 
Educação Física (piscina e 
solo), horta, cozinha experi-
mental, musicalidade e as sa-
las de atendimento com o pro-
fessor pedagogo, onde todos 
colaboram para o crescimento 
e desenvolvimento integral 
dos estudantes. E oferece no 
contraturno atendimentos 
complementares para os estu-
dantes, com laudo e diagnós-
tico, matriculados nas escolas 
inclusivas. 

São 177 profissionais para 
o atendimento aos 313 alu-
nos, o que dá a média 1,77 
profissional por aluno. 

  
TRATAMENTO ESPECIAL 
DESDE SUA CASA

Os alunos começam rece-
bendo tratamento especial 
desde quando saem de casa, 
com o transporte escolar ex-
clusivo para pessoas espe-
ciais, facilidade que aumentou 
a frequência desde quando 
foi implantado. “Por causa da 
distância entre a escola e a 
residência ou a dificuldade de 
locomoção, muitos desses alu-
nos deixavam de frequentar 
as aulas, porque as famílias 
não tinham como trazê-los”, 
explica a diretora Gicileide.

Segundo ela, outras dificul-
dades prejudicam o trabalho 
dos professores e demais pro-
fissionais do CEE 1, como a fal-
ta de parcerias entre a escola 
e profissionais de saúde, que 

poderia resultar em maior ga-
nho para o aluno. “Muitas ve-
zes acontece do aluno entrar 
em crise, ou ficar super agi-
tado por causa da falta de seu 
medicamento. Acaba o remé-
dio em casa, e os pais, muitas 
vezes carentes e sem acesso 
a médicos, não conseguem 
atualizar a receita e a criança 
fica sem tomar o medicamen-
to, o que dificulta absorção do 
conteúdo que ela recebe na 
escola”, diz.

ESCOLA REVITALIZADA DU-
RANTE A PANDEMIA

Durante a paralisação for-
çada das atividades presen-
ciais na pandemia, quando 
os alunos passaram a ter au-
las remotas, a direção apro-
veitou para reformar toda 
a escola com recursos do 
Programa de Descentralização 
Administrativa e Financeira 
(PDAF), distribuídos através 
da Secretaria de Educação, e 
de emendas parlamentares. O 
Centro Ensino Especial rece-
beu várias melhorias que de-
ram uma nova cara às instala-
ções. “Onde posso e com quem 
posso, corro atrás para buscar 
emendas parlamentares para 
benfeitorias que precisamos. 
Recebemos recursos destina-
dos pelos deputados distritais 
Reginaldo Veras, José Gomes, 
Leandro Grass e Rodrigo 
Delmasso. Para 2022, solici-
tamos mais verbas parlamen-
tares para continuação das 
melhorias estruturais e peda-
gógicas da escola”, completa a 
diretora Gicileide Ferreira.

Todas as instalações foram melhoradas durante o período da pandemia

https://www.instagram.com/jornaldoguara/
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Em evento remoto trans-
mitido ao vivo pela TV 
Distrital (canal 9.3) e 

pelo Youtube, participantes de 
audiência pública da Câmara 
Legislativa, na terça-feira,23 
de novembro, apoiaram a 
escolha do nome do pastor 
Adalino Sobrinho para a praça 
pública localizada na QI 11 do 
Guará I. O autor da homena-
gem (PL 2.200/2021), depu-
tado Rafael Prudente (MDB), 
destacou a vida pública ilibada 
e eclesiástica de Adalino, que 
morreu em novembro do ano 
passado, vítima da Covid-19.

Ao narrar a trajetória do 

homenageado, Prudente lem-
brou que Adalino Sobrinho, 
natural de Goiânia (GO), foi 
pioneiro em Brasília, para 
onde se mudou em 1960. De 
1986 a 1998, ele foi vice-pre-
sidente da Assembleia de 
Deus Ministério Internacional 
do Guará, e em 1999 assumiu 
o posto de presidente da ins-
tituição, cargo que ocupou até 
2020, quando faleceu.

Além das atividades ecle-
siásticas, Adalino ingressou 
na Polícia Militar do Distrito 
Federal em 1976, onde tra-
balhou até 1992, tendo atua-
do com os ex-presidentes 

da república Ernesto Geisel, 
João Figueiredo, José Sarney, 
Fernando Collor e Itamar 
Franco, além dos ex-governa-
dores do DF, Joaquim Roriz e 
Cristóvão Buarque.

“O pastor Adalino dedicou 
sua vida em prol da Igreja, 
seus membros e a população 
do Distrito Federal, na hon-
rosa missão de levar palavras 
de conforto, aconselhamen-
to, conciliação e pregando o 
evangelho, atuando diutur-
namente na missão de salvar 
vidas para o Reino de Deus”, 
afirmou o distrital, ao acres-
centar que a homenagem hon-
rará sua memória.

A praça, que receberá o 
nome do pastor, fica no in-
terior da QI 11 do Guará I, 
próxima à igreja Assembleia 
de Deus onde ele ministrou. 
Por diversas vezes durante o 
evento, Prudente manifestou 
seu “respeito, admiração e ca-
rinho” pelo homenageado, e 
recordou que, em 2018, teve 
a oportunidade de entregar 
a Adalino, em mãos, o títu-
lo de Cidadão Honorário de 
Brasília.

 Por sua vez, o vice-pre-
sidente da Assembleia de 
Deus Ministério Internacional 
do Guará, pastor Amisael 
Binacett, agradeceu à CLDF 
pelo ato em memória do pas-
tor Adelino. Também daquele 

ministério, os pastores Israel 
Matos, Joabe e Jorge Neves en-
fatizaram que Adalino foi um 
marco, tendo deixado impor-
tante legado aos membros da 
Assembleia de Deus. “Estamos 
muitos felizes com essa ho-
menagem edificante feita ao 
saudoso pastor Adalino, com 
quem convivemos por qua-
renta anos”, afirmou Neves.

 Ao endossar a proposta, 
a administradora do Guará, 
Luciane Quintana, considerou 
que a “Praça Pastor Adalino 
Inácio Sobrinho” vai honrar 
não apenas a história do pas-
tor, como também de todos 
aqueles moradores do Guará 
que faleceram em decorrência 
da Covid-19. Pelo Youtube, di-
versos usuários postaram co-
mentários em apoio à propos-
ta e elogios ao homenageado.

LEGISLAÇÃO
De acordo com a legislação 

local (Lei 4.052/2007), a alte-
ração de nomes de logradou-
ros e monumentos públicos 
deve ser ratificada por meio 
de audiência pública. Agora, o 
Projeto de Lei 2.200/2021 irá 
para análise do plenário, de 
onde seguirá para apreciação 
do governador.

A esposa do homenagea-
do, Cirene da Silva Inácio, 
disse que o marido foi “um 
batalhador, um guerreiro”, 
e uma pessoa admirável em 
diversos aspectos, mas, aci-
ma de tudo, “um excelente 
pastor”, que ajudou a todos. 
Ela expressou: “É um misto 
de emoções, tristeza por ele 
ter nos deixado tão cedo, com 
63 anos, e alegria por essa 
homenagem”.

Praça da QI 11 homenageia  
pastor Adalino, vítima da Covid-19
Participantes da audiência apoiaram a escolha do 
nome do pastor para a praça. Iniciativa é do deputado 
Rafael Prudente, presidente da Câmara Legislativa

Pastor Adalino foi um dos principais líderes 
dos evangélicos no Guará

https://www.instagram.com/jornaldoguara/
https://jornaldoguara.com.br/2021/11/24/praca-da-qi-11-homenageia-pastor-adalino-inacio-sobrinho-vitima-da-covid-19/
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Pela segunda vez – a pri-
meira foi em 2016 -, a ci-
dade do Guará é campeã 

da Copa Brasília de Futsal. O 
time guaraense venceu na fi-
nal o time de Ceilândia por 4 
a 3, no sábado passado, 20 de 
novembro, em partida trans-
mitida ao vivo pelo TV Globo. 
Os dois times chegaram à fi-
nal com campanhas invictas 
em seis partidas cada um, 
mas o do Guará ganhou todas, 
enquanto Ceilândia empatou 
uma.

Guará foi representa-
da pelo time da Associação 
Desportiva Brasília, que tem 
sede na cidade desde 2015 
e é o único representante 
do Distrito Federal na Liga 
Nacional de Futsal desde 
2020. Disputado por 33 equi-
pes representando as regiões 
administrativas do DF, a Copa 
Brasília é a maior competição 
de futsal do Centro Oeste e 
tem apoio da TV Globo e Sesc, 
e é patrocinada pelo BRB.

QUEM É E COMO  
FOI FORMADO O TIME

O time do Guará não foi 
campeão por acaso. Desde o 
início era apontado como o 
favorito ao título pela expe-
riência e pela diferença de 
estrutura em relação aos de-
mais. Como participa de uma 
competição nacional, pode 
ser considerado como um 
time semiprofissional. 

Treinado pelo técnico 
Bruno Murari, um paulista de 
29 anos que foi auxiliar téc-
nico e treinador do Orlândia 
(SP), campeão brasileiro de 
2012 e 2013, o time gua-
raense mesclou jogadores da 
categoria sub-20 com três 

jogadores de fora com mais 
experiência. 

Durante o Campeonato 
Brasileiro de Futsal, o time 
treinava no ginásio do 
Colégio Maxwuell, na QE 
11 do Guará, rebatizado de 
Arena Guará, mas duran-
te a Copa Brasília passou a 
treinar no Clube do Sesc, de 
Ceilândia. A vinda do clu-
be para o Guará foi incen-
tivada e viabilizada pelo 
deputado distrital Rodrigo 
Delmasso, que, através da 
Administração Regional, ofe-
receu o ginásio para o time 
treinar. 

Fundada em 2006 por 
Tiago de Faria Nunes, seu 

único presidente até ago-
ra, a Associação Desportiva 
Brasília disputava torneios 
e campeonatos de futebol 
de campo e futsal no Distrito 
Federal até 2014, mas, a par-
tir de 2015, quando foi con-
vidado a se fixar no Guará, 
priorizou apenas o futsal. 

Além de representar a 
cidade do Guará na Taça 
Brasília, o clube disputou a 
Liga Nacional de Futsal em 
2020 e 2021 como convida-
do, o que também vai acon-
tecer em 2022, mas será efe-
tivado como sócio a partir de 
2023. Nas duas competições, 
o time está sendo patrocina-
do pelo banco BRB. 

Time do Guará é campeão da Copa  
Brasília de Futsal

Representante guaraense já havia vencido 
a copa em 2016 e conquistou o título de 

2021 de forma invicta. Clube que disputa a 
Liga Nacional representa a cidade

O time que representou a cidade foi fundado por Tiago Nunes, 
seu único presidente, e treinado por Bruno Murari

https://www.instagram.com/jornaldoguara/
https://www.convictaimob.com.br/
https://jornaldoguara.com.br/2021/11/22/guara-e-campeao-da-copa-brasilia-de-futsal/
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JOEL ALVES

GUARÁ VIVO

CURTA AS RÁPIDAS

A cosmetóloga e esteticista Melis-
sa Silva, mora no Lúcio Costa 
desde a infância. Formada em 

Serviço Social, se reinventou em 2019, 
quando começou a estudar e empreen-
der na beleza e estética.

“Realçar e resgatar a beleza dos 
meus pacientes é a minha missão. Sou 
apaixonada pelo que faço, quero cada 
vez mais aprender sobre esse uni-

verso e oferecer o melhor”, explica a 
especialista.

Atende com diversos serviços e 
tratamentos, micro pigmentação nos 
lábios, aplicação de cílios, tratamentos 
para acne, melasma, limpeza de pele 
e também estrias. Para acompanhar, 
no Instagram @usebestetica e agen-
damentos através do whatsapp (61) 
98588-9690.

O poder da beleza
Esteticista guaraense  
apresenta técnicas inovadoras

Jornal do Guará amplia  
e diversifica divulgação na cidade  

O Jornal do Guará ampliou e diversificou a divulgação no Guará. 
Antenado com as novas tecnologias, promoveu uma modificação 
no seu sistema de informação ao cidadão e aumentou o alcance 
das publicações, utilizando as redes como Whatsapp, Instagram 
e Facebook principalmente. Além disso, aumentou a distribuição 
de jornais nas ruas e nos pontos de distribuição. O JG se consolida 
junto ao leitor trazendo informações com qualidade e atuais. Além 
de poder retirar as edições nas bancas e nas portarias dos edifícios 
comerciais, ou aos sábados de manhã, nos semáfores entre Guará 
I e II. Evocê  também receber gratuitamente a edição eletrônica no 
seu celular. Visite o site jornaldoguara.com.br

Renova DF sofre pressão para 
aumentar atuação no Guará

Moradores das quadras não beneficiadas inicialmente pedem 
ampliação do projeto na cidade.  O RenovaDF é uma iniciativa do 
GDF através da Secretaria do Trabalho e do Senai que, além de ge-
rar emprego imediatamente ele simultaneamente, oferece cursos 
de qualificação profissional para os trabalhadores. Atualmente es-
tão sendo beneficiadas cerca de 10 Praças.  

 CARAVANA DO NATAL VAI PASSAR DIA 10/12 – A caravana do 
Papai Noel e sua Turma, passará nas via principais da cidade

Marcas negativas  
do governo Ibaneis no Guará 

O GDF precisa agilizar rapidamente algumas coisas que se 
arrastaram pelo período de governo. O problema das goteiras na 
Feira do Guará é um deles, O telhado do Ginásio Coberto do Cave 
é outro, e tem também as reformas das cinco quadras de futebol 
sintético. Além disso, o Auditório da Administração do Guará, 
que já foi referência no DF, funcionando até como teatro, está 
interditado há vários anos sem uma solução e vai se deteriorando. 
Estes são apenas alguns pontos que marcaram negativamente 
este governo. A população reclama e ainda está em tempo de agir.  

https://www.instagram.com/jornaldoguara/
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CIDADE HACKEADACIDADE HACKEADA

9H - ADMINISTRAÇÃO DO GUARÁ 
Abertura do Festival com o tema 
“Cidades inteligentes – O que 
motivou o projeto HackacityGuará 
Mutirão Cidade Inteligente”

10H - ESCOLA TÉCNICA DO GUARÁ
Roda de Conversa  “Moda – ênfase 
no Polo de Modas do Guará”

10H30 - ADMINISTRAÇÃO DO 
GUARÁ 
Palestra: Plano para Cidades 
Inteligentes do Distrito Federal 

11H - COLÉGIO ROGACIONISTA
Palestra “A Carta Brasileira para 
Cidades Inteligentes”

11H30 - LA BELLA BISTRÔ (QI 29)
 Roda de Conversa  “Gastronomia 
como potencial turístico”

12H - HORTA COMUNITÁRIA  
DO GUARÁ (QE 38) 
Roda de Conversa  “Meio ambiente e 
sustentabilidade”

12H30 - FEIRA DO GUARÁ
Roda de Conversa  
“Empreendedorismo Social e 
Economia Criativa”

14H - ARCO DA CULTURA – FEIRA 
DO GUARÁ 
Palestra “O projeto Câmara do 
Turismo 4.0”

14H30 - FACULDADE PROJEÇÃO 
DO GUARÁ 
Roda de Conversa  “Tecnologia  
games como solução para resgate 
do jovem ao empreendedorismo e 
trabalho”

15H - ADMINISTRAÇÃO DO GUARÁ 
Roda de Conversa  “Diversidade – 
Projeto Glória”

15H30 - ESPAÇO  
MULTIPLICIDADE (QE 19)
Palestra “Como nasceu o Projeto 
HackacityGuará”

16H - CAVE 
Roda de Conversa  “Esportes no 
Guará como resgate da sociedade 
para viver e colaborar”

16H30 - TEATRO DE ARENA
Roda de Conversa  “O patrimônio 
público da cidade do Guará”

17H  - URBANOS  
OBSERVATÓRIO (QE 13)
Roda de Conversa  “O impacto da 
mobilidade numa cidade”

17H30 - TEATRO ARENA 
 Palestra “Apresentação 
do Diagnóstico do projeto 
HackacityGuará” 

18H - TEATRO ARENA
Encerramento 

Programação do dia 4 de dezembro
Festival HackacityGuará realiza  
série de eventos pela cidade para 
mostrar diagnósticos do projeto e 
apresentar Carta Brasileira de  
Cidades Inteligentes à comunidade

O Centro de Desenvolvimento 
Econômico, Sustentável e 
Ecológico do Distrito Federal 
(Codese) e a Rede Brasileira de 
Cidades Inteligentes e Humanas 
vão promover, no dia 4 de dezem-
bro, o “Festival HackacityGuará 
- Cidade inteligente”. Será uma 
maratona de eventos gratuitos 
em diversos espaços da cida-
de para apresentar resultados 
do projeto “HackacityGuará 
- Mutirão Cidade Inteligente”, 
envolver a comunidade na ini-
ciativa e debater os conceitos 
da Carta Brasileira para Cidades 
Inteligentes.

“Vamos hackear a cidade do 
Guará com atividades espalha-
das em todos os cantos: auditó-
rios, bares, restaurantes, escolas, 
praças e outros locais inusitados. 
Queremos envolver os cidadãos 
nessa jornada e, durante a sua vi-
vência neste dia, eles poderão es-
colher que tipo de conhecimen-
to/informação querem receber 
ou ter acesso e poderão se unir 
ao projeto como multiplicadores 
e dar mais visibilidade à cidade 
do Guará como uma cidade ino-
vadora e com muitos potenciais 

para ser uma cidade inteligente”, 
destaca a idealizadora e coor-
denadora do HackacityGuará, 
Cristiane Pereira.

Serão 17 atividades abertas à 
comunidade que se estenderão 
ao longo de todo o dia, em dife-
rentes pontos da cidade. Para 
quem não puder acompanhar as 
atividades no dia 4/12, os vídeos 
dos painéis e palestras serão dis-
ponibilizados, posteriormente, 
no canal do HackacityGuará no 
Youtube. 

Coordenadora do 
HackacityGuará,  
Cristiane Pereira

https://www.instagram.com/jornaldoguara/
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PROFESSOR 
KLECIUS

JOSÉ GURGEL 

UMAS E OUTRAS

MOVIMENTO  CONTRA  DEMISSÃO  
DE  GERENTE  DE  UBS 

Na semana passada as lideranças e 
comunidade se movimentaram contra 
a demissão da gerente da UBS 03 loca-
lizada na QE 38. Todos estavam revol-
tados com a exoneração. A enfermeira 
VANUSA ALVES DE OLIVEIRA não foi 
nem comunicada do ato, só toman-
do conhecimento pela publicação no 
Diário Oficial e a consequente chegada 
do seu substituto. E mais ainda: o subs-
tituto, sr. IVO ÁLVARO,  trabalhava ante-
riormente no Gama. 

REVOLTA  E  ABAIXO-ASSINADO 
A indignação de todos era muito 

grande. Chegaram a sugerir uma pas-
seata e iniciaram um abaixo-assina-
do. Várias postagens foram colocadas 
em grupos aqui do Guará. A jornalista 
ZULEIKA, brilhante comunicadora da 
cidade, publicou uma excelente repor-
tagem sobre o assunto, mostrando toda 
competência da gerente e destacando o 
seu amor ao trabalho e o quanto a fun-
cionária era querida e admirada pelos 
usuários do posto. Alguns chegaram a 
sugerir, também, a intervenção do “pa-
drasto” da cidade. E a revolta continua-
va . . . 

“POR  QUE  PAROU?   
PAROU  POR  QUÊ?” 

Eis que de repente ... todos se cala-
ram e não mais tocaram no assunto! 
Qual o motivo? Nada daquilo não era 
mais verdade? Todos ficaram MUDOS! 
Tudo indica que descobriram qual 
foi o autor da proeza e veio a ordem 
para silenciar. E o mistério continua... 
Enquanto isso, os usuários da UBS fi-
cam sem a gerente que todos afirma-
vam fazer um excelente trabalho.  Estas 
coisas sempre acontecem no Guará.  
Ideia ou ordem de quem? 

SÓ  PARA  AJUDAR  A  DECIFRAR  O  
IMBRÓGLIO 

Para ajudar aos nossos leitores a 
elucidar os fatos, pesquisamos e colhe-
mos alguns dados que podem nos levar 
a algumas conclusões. A superinten-
dente da Região Centro Sul de Saúde é 
fiel frequentadora da mesma igreja do 
padrasto da cidade. O substituto da ge-
rente e que veio do Gama, também é da 
mesma Igreja. Será simples coincidên-
cia?! Tirem suas conclusões! Apenas 
repassei as informações obtidas. O nos-
so Guará não merece TUDO ISSO!!!

CADÊ  A  PLACA  DE  
IDENTIFICAÇÃO ? 

De acordo com a Lei 5.194 de 1966 
(ainda em vigor), é obrigatório o uso 

de uma placa de identificação indican-
do todos os dados do serviço. Agora 
mesmo em Brasília, a lei foi acrescida 
da obrigatoriedade de contar, inclusi-
ve, com QR code com todos as infor-
mações.  Aqui no Guará, como  quase 
nada se faz, não há muito problema 
com estes detalhes. Mas cadê a placa 
informando pelo menos o que irão fa-
zer na pista central em frente à QE 23. 
Tivemos que conversar com o Mestre 
de Obras para sabermos o que estão 
fazendo no local. Como noticiamos na 
semana passada, a pista está sendo es-
treitada para que seja feita uma peque-
na ciclo-faixa e, pasmem!, um estacio-
namento. Tudo indica que lá também 
as nossas autoridades usarão a LEI DO 
SILÊNCIO! Mas a comunidade quer 
saber!!!!

CONSCIÊNCIA  NEGRA 
No dia 20 de novembro comemo-

ramos no Brasil o DIA Nacional da 
Consciência Negra. A ideia deste dia 
é homenagear e resgatar as raízes do 
povo afro-brasileiro. Nesta data deve-
mos refletir sobre o negro na sociedade 
e vermos a influência do povo africano 
na cultura do país. “Nascer negro é con-
sequência, ser negro é consciência”, são 
palavras de Zumbi, o grande líder da 
resistência negra e da luta pela liberda-
de. Dia 20 de novembro de 1695 foi o 
dia da morte de Zumbi.

BOLSONARO  QUER  INTERFERIR  
NAS  PROVAS  DO  ENEM  

Como professor me revolto quando 
ouço o presidente do país dizer: “Se eu 
pudesse interferir, pode ter certeza, a 
prova estaria marcada para sempre 
com questões objetivas...” O presiden-
te quer que os estudantes brasileiros 
sejam “bitolados” e não pensem?  Sr. 
Presidente, deixem que os professores 
e especialistas façam a educação do 
Brasil!!! 

GINÁSIO MAXWELL CONTINUA  
GASTANDO ENERGIA SEM  
ATIVIDADES 

O ginásio devolvido ao governo pela 
escola Maxwell continua ficando com 
os holofotes acesos durante a noite 
e madrugada sem atividade naquele 
momento. Em vários dias da semana 
fazemos sempre uma visita à noite e as 
Lâmpadas estão sempre acesas. Para 
que gastar energia sem necessidade? 
Além do gasto financeiro, há o proble-
ma de que o Brasil poderá  a qualquer 
momento enfrentar uma crise energé-
tica. O GDF (na realidade NÓS) é quem 
paga a conta!!

Qualificação
O Caixa Preta um grande gozador não deixa nada passar em branco, 

principalmente esses planos mirabolantes dos nossos aprendizes de 
feiticeiros.

Agora o alvo é essa enganação do Renova-DF que está parecendo mais 
uma das velhas armações que nos acostumamos a ver por essas bandas, 
cheias de conversas mais sem nada de útil para o Guará e o DF, querem nos 
dar o título de trouxas de qualquer maneira.

Segundo o velho Caixa a Universidade de Havard lá dos EU está 
querendo fazer um estudo, para quem sabe nortear futuros projetos por lá, 
pra isso já mandou uma equipe aqui pro Guará pra estudar o me engana que 
eu gosto, desculpem, o Renova-DF lançado com pompas e circunstâncias, 
com a presença dos puxas sacos de plantão e mais uma cambada de 
desocupados, que estão sempre de olho numa boquinha, sempre em busca 
de uma sombra na jaqueira frondosa do dinheiro público, fruto do suor do 
contribuinte que financia essas armações contra os mesmos.

O cabra disse que resolveu assistir as aulas de qualificação, que 
estão sendo ministradas nas praças abandonadas do Guará, uma coisa 
de primeiro mundo. Um ônibus alugado de uma empresa amiga, mas 
devidamente adesivado com o nome do programa, chega no local por volta 
das 9hs da manhã, reúnem-se em volta do feitor, uma reunião animada, 
enquanto bebem um suquinho, alguns pegam as ferramentas, pás, carrinhos 
de mão, rastelos enquanto uma equipe especializada cuida das roçadeiras, 
espalham-se, sempre capitaneados por um feitor, fazem de conta que o 
show vai começar.

Mas nada acontece, já são 11hs, hora de findar o expediente, voltam 
se reunir em animados bate papos a espera da condução que os levará de 
volta, depois dessa estafante jornada de aprendizado e qualificação, dá 
gosto ver o interesse pelo estudo altamente qualificado.

Assim é o Guará atualmente, abandonado, mas altamente qualificado, do 
jeito que vai logo teremos umas praças cheias de remendos, mas com uma 
maquiagem de fazer inveja a muita quenga.

Aguenta Guará!

Suados impostos
Todos os dias levanto pensando em dar uma volta pelo Guará, encontrar 

o meu amigo Caixa Preta para tentar saber das novidades boas ou ruins do 
Guará.

Vamos então direto pra nossa mesa lá no Porcão, onde o Galack nos dá as 
boas vindas com alguns coices gentis, fico com os olhos cheios d’água com 
tanta gentileza.

Lamentável ver a nossa cidade passando, pelo que estamos passando 
que o Caixa Preta chama de desconstrução de tudo de bom que tínhamos 
por aqui, hoje o que nos resta é lamentar, pensando como seremos daqui 
a alguns anos, pois o que hoje por aqui vemos é um acinte ao contribuinte, 
um verdadeiro escárnio. Com essa desconstrução orquestrada para atender 
aos chegados , a coisa começa a desandar, basta olhar em volta para ter uma 
ideia do que falo, chegamos ao ponto crítico.

As reclamações da população são muitas, uma verdadeira enxurrada 
de descontentamento é despejada nos noticiários todos os dias sem que 
possamos visualizar uma melhora em meio a tanta incompetência.

O que vemos hoje por essas bandas é um amontoado de mentiras 
disparadas pelos puxas sacos remunerados que sempre estão a postos pra 
defender a boquinha, conforme orientação dos donos do Guará.

Pois a grande verdade o que interessa mesmo é a sobrevivência política 
ou o carguinho tão sonhado, a famosa boquinha, com as benesses bancadas 
pelo contribuinte, que pouco recebe em troca do seu eterno sacrifício.

É preciso que a população abra bem os olhos com essa turma de 
aproveitadores, pois depois que se aboletam nos cargos, esquecem que nos 
representam, viram as costas esquecendo que o Guará existe, deixando a 
população com cara de boba, como sempre fazem quando chegam lá.

Isso é Guará, o que esperamos é respeito com os nossos suados 
impostos, vamos dar um basta nisso.

O Guará não é um feudo, nem político e muito menos religioso.
Tem que respeitar!

https://www.instagram.com/jornaldoguara/
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&COMES    BEBES

Miró, o sanduíche para gosto apurado
Diferente das famosas “bombas”, o sanduiche é 

preparado com pão especial e exclusivo, carnes e 
acompanhamentos selecionados

O sanduiche símbolo do 
Guará sempre foi o 
“bomba”, bem gordu-

roso, montado com presunto, 
bacon, queijo, ovos e maio-
neses, acompanhado por 
batata frita e refrigerante. É 
feito para matar a fome, lite-
ralmente.  O sanduiche é ci-
tado nas reportagens e guias 
gastronômicos do Distrito 
Federal como atração da 
gastronomia guaraense. Mas 
nem só do famoso bomba 
vive a cidade. Para quem gos-
ta de um sanduiche mais leve, 
bem elaborado, diferente de 
quase tudo o que é oferecido 
por aí, o Miró (Entrequadras 
15 e 17, em frente à igreja 
Maria Imaculada) é a melhor 
opção. Montado em baguete 
com gergelin, recheado  com 
carnes macias e acompanha-
mentos leves, é generoso no 
tamanho e chega a ser sufi-
ciente para duas pessoas, e 
com preço justo. É um san-
duiche para paladares mais 
exigentes.

A receita do sanduiche do 
Miró é a mesma desde quan-

do foi criado em 2006, pelo 
recém servidor aposentado 
da Caixa Econômica Federal, 
Ronaldo Ferreira, mineiro de 
Patos de Minas amante da 
gastronomia e das manifesta-
ções culturais espanholas. 

Proprietário de uma casa 
de esquina ao lado da paró-
quia Maria Imaculada, ele 
teve a ideia de juntar o útil ao 
agradável ao ocupar parte do 
seu tempo livre, praticar uma 
das suas paixões e ganhar um 
dinheiro extra. Estava pronta 
a fórmula da sanduicheria, 
que continua atraindo clien-
tes fiéis por muitos anos e 
atraindo novos.

INGREDIENTES ESPECIAIS  
A diferença de qualidade 

começa pelos pães baguetes, 
com gergelim, de uma for-
nada quente exclusivamente 
produzida para o Miró pela 
panificadora Pão Dourado. O 
cardápio batiza cada um dos 
sanduíches com o nome de 
um artista ou uma região da 
Espanha. Cada sanduíche ser-
ve duas pessoas e custam me-
nos que lanches de rede de 
fast food. O pintor Francisco 
Goya foi homenageado com 
um sanduíche de filé mignon 
fatiado, muçarela, cebola e 
bacon. Velázquez vai também 
de filé fatiado, muçarela der-
retida, cebola, bacon e azei-
tonas pretas. Cartagena, uma 
cidade da Espanha, é uma 
surpreendente mistura de 
carne de sol em tiras de mu-
çarela e abacaxi. Há poções 
de filé de frango, como o ba-
tizado com o nome da maior 
Ilha espanhola, Mallorca, que 
leva ainda queijo cheddar, ce-
bola e tomates. São opções 
com carne de sol, filé mignon, 
filé de frango e linguiças cala-
bresa e toscana.

 Quem prefere não co-
mer carne, pode optar pelo 

Vegetariano: tomates secos, 
muçarela, cebola, champig-
non, azeitonas pretas e sa-
lada. Aliás, há a opção de in-
cluir salada ou pasta de alho 
em qualquer sanduíche. Eles 
saem na baguete tradicional 
ou na mini baguete, para os 
menos esfomeados. Os pre-
ços variam de R$ 17,10 a R$ 
23 para as 17 opções do car-
dápio. O baguete, equivalente 
a meio sanduiche, cai para R$ 
14,30, preço único para todas 
as opções.

CALDOS E CARNE NO BAFO
A linha de frente do Miró 

são os sanduíches, mas há 
quem o procure por conta de 
outras opções. No cardápio há 
caldos preparados por Cida, 
esposa de Ronaldo, que divi-
de com ele a paixão pela cozi-
nha. De mandioca à abóbora, 
os caldos são acompanhados 
de cebolinha e a exclusiva 
baguete. Há ainda opções de 
porções de linguiça calabre-
sa ou pamplona, a R$ 17 e R$ 
18,10, e cachorro quente na 
chapa, simples, com bacon e 
calabresa. 

Tudo acompanhado de 
sucos naturais - mistura-se 
qualquer fruta para alcançar 
o sabor desejado, ao gosto do 
freguês. Açaí na tigela é outra 
opção para quem busca ener-
gia rápida. E a sobremesa é 
Petit Gateau, bolo de chocola-
te com duas bolas de sorvete. 
Especialidade da casa. O Miró 
espanta pela simplicidade 
e bom gosto. O chapeiro é o 
próprio Ronaldo, que sempre 
dispensa um bom papo aos 
clientes.

Outra das atrações da casa, 
que estava suspensa por cau-
sa da pandemia, o Bafão do 
Miró, carnes assadas no bafo, 
vai estar de volta a partir do 
início de dezembro. “São inú-
meros pedidos para a volta 

do bafão. Não resisti”, conta 
Ronaldo. 

O bafão é a chance de des-
cansar no fim de semana, sem 
abrir mão de um bom almoço. 
São preparados costelão bo-
vino, costela suína, coxa e so-
brecoxa de frango, linguiça e 
carne de sol. Acompanhados 
de arroz carreteiro, feijão tro-
peiro e mandioca derretendo. 
Tudo no quilo, apenas para 
levar. Se preferir o cliente 
pode pedir a carne fatiada na 
hora e acebolada. 

Os sanduiches foram 
criados e são preparados 

por Ronaldo Ferreira desde 
quando a sanduicheria foi 

aberta, em 2006

MIRÓ BAGUETES E CIA  

QE 15 conj “Y”, 
ao lado da Paróquia 

Maria Imaculada 

3567 9046

O sanduiche é montado em 
pão baguete com gergelim e 

carnes especiais.
A sopa é outra opção muito 

pedida

https://www.instagram.com/jornaldoguara/
https://jornaldoguara.com.br/2021/11/25/miro-o-sanduiche-para-gosto-apurado/
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Sarau da Consciência levou 
arte afro à Escola Técnica

Homenageando Dona Ivone Lara e Chico 
César, o evento exaltou a cultura afro em 
um debate com a deputada federal Erika 

Kokay, o professor Gabriel Magno e a professora 
Janaina Almeida, que mediou a conversa. 

A abertura do evento ficou por conta do gru-
po de capoeira Arena Lutas e o músico de rua 
Rhuan Borges com o seu sax. Apresentaram-se 
também Rene Bonfim, Mr. Jhones, grupo Raízes 
do Samba, e o Tambor de Crioula com o grupo 
Flores de São Benedito. Além dos representan-
tes da dança, o professor Paulo Vinicius e sua 
drag Bopety,  Lucas Rosa e do grupo Brazuka's. 

Os artistas plásticos Ronaldo Ferreira e Julimar 
dos Santos marcaram presença, esse último fez 
uma pintura ao vivo em homenagem a Chico 
César.

"A intenção é colocar o Sarau da Consciência 
cada vez melhor. A Confraria Diversão e Arte se 
esforçou muito para ele que fosse forte e emo-
cionante. Como foi. Todos os dias consumimos 
algo da cultura Afro, é nosso dever, valorizar e 
resgatar essa riquíssima cultura”, afirma Miguel 
Edgar, produtor do evento.

O sarau teve apoio do Sindicato  dos  
Bancários e da Gerência de Cultura do Guará.

Uma Noite 
no Caribe 
Horta do Guará promove festa para  
angariar recursos para ampliação 
das instalações

A Horta Comunitária do Guará, considera-
da modelo entre as hortas comunitárias 
implantadas pelo GDF, precisa melhorar 

suas instalações, mas não dispõe de recursos fi-
nanceiros nem próprios e nem do governo, para 
os investimentos. Para arrecadar esses recursos, 
a direção da horta está promovendo a festa à fan-
tasia Uma Noite no Caribe, no dia 3 de dezembro, 
sexta-feira, no Clube dos Amigos, no Cave.

A festa promovida será animada pela 
Bolachões SoundSystem e pela Lion Sound, sob 
o comando do DJ Henrique Lion, que tocarão 
toda a diversidade dos ritmos latinos, como  sal-
sa, mambo,  merengue, lambada, reggaeton, ska, 
ragga, reggae e dancehall, e ritmos nacionais, 
como forró, samba,  funk e axé. Uma verdadeira 
salada de ritmos para colocar todo mundo para 
dançar. 

Os ingressos são limitados e custam R$ 50 
por pessoa. Informações e reservas com as coor-
denadoras do projeto da Horta Comunitária, 
Daí Ribeiro (98568-3562), Simone Vaz (99999-
5042), Ana Maria (99100-5632), Karol Caixeta 
(98147-4492) e Liane (99117-3497). 

MARIO PAZCHECO

CULTURA PRÓPRIA

O equilíbrio sonoro do rockeiro Magu Cartabranca  
Poderíamos definir Magu 

Cartabranca como um old school, 
ainda fascinado pelos decibéis do 

Black Sabbath que inspirou uma das 
primeiras bandas pesadas, de Brasília 
e do Brasil. Contemporânea do rock pe-
sado das bandas Bizarro e da Rock da 
Mortalha, uma destas foi a Sepultura 
(Magu fez o teclado, efeitos sonoros e 
vocal de apoio). Foi pesado, visceral, foi 
antes da nova onda do metal, foi antes 
do ressurgimento do punk. Naquela 
época, poucos faziam rock pesado 
como eles. 

O vocalista e compositor Magu 
Cartabranca sacou de um pendrive e 
avassalou os nossos ouvidos com 9 no-
vas músicas de sete vidas: Brasília 69 / 
Rumo ao Horizonte / Festa do Além / 
Inimigo Invisível / O Mundo dos Vivos /  
Vale do Amor / Criatura Morta / Pare / 
Badalar dos Sinos

As músicas próprias narram a ex-
periência de acompanhar os fatos his-

tóricos da capital. A poética é visceral, 
brutal e bombástica, afinal falam de 
uma Brasília ameaçada, amordaçada 
e sitiada. Em postura interrogativa e 
contemplativa, as faixas arrepiam. Rock 
potente, da porra. Uma guitarra flame-
jante faz a melodia da letra. Pela pri-
meira vez em sua longa carreira Magu 
Cartabranca concluiu um grande disco 
de rock'n'roll. A Guitarra de Diógenes 
Dias, solta as faíscas do pesado ao pro-
gressivo. Os arranjos permitiram que a 
voz de Magu Cartabranca viajasse com 
total liberdade, para escorraçar os de-
mônios da humanidade, da infância, da 
vida. Um trabalho vigoroso e leal, digno 
daqueles dias em que sonhávamos em 
ser os senhores do dial.   

ESPECIALISTAS EM FILMAGENS 
APROPRIARAM-SE DAS ALMAS

Magu Cartabranca apareceu em nos-
so quintal com a equipe do documentá-
rio Cultura in Movimento, que capturou 

Julimar dos Santos, artes plásticas para 
compor um dos três perfis seleciona-
dos, os outros dois, Fabiano Medeiros, 
maestro e, Júlio Cesar, o Palhaço 
Mandioca Frita. Os artistas são escolhas 
dos próprios alunos e do diretor.

No documentário Cultura In 
Movimento o roteiro-guia é de Giovanni 
Fierro Alvarado e Mônica Alves. A cap-
tação de imagem é de Diego Castro e a 
direção de Magu Cartabranca.

As gravações nas cidades do Guará, 
Santa-Maria e Asa Sul, foram completa-
das por equipe inteiramente formada 
por profissionais de Brasília e alunos 
da oficina de Captação de Imagem. 
Cultura In Movimento  será lançado no 
Youtube, no início de dezembro e exibi-
do em um festival que acontecerá em 
abril de 2022.

Os alunos  tiveram a oportunidade 
de conhecer  e participar em cada etapa 
do documentário,  assim participaram 
com ideias na criação do roteiro, na 

pré-produção e produção. Aprendem 
na prática a gravar com equipamento 
profissional,  assim como enquadrar 
imagem, ajustar a iluminação, configu-
ração de câmera, captação de áudio e 
produção.

No Guará, o foco foi dirigido ao gra-
fiteiro e gerente de cultura, Julimar. A 
tarde se resumiu a closers and loun-
gers, e a dinâmica de cabos, microfones, 
locações. 

Em exaustivo passeio pelos traba-
lhos pictóricos envolvendo murais e te-
las e a clara expressão verbal de Julimar 
a respeito da arte como força criativa e 
seu espectro social transformador.

– Qual será o futuro do gerente de 
cultura?

– Ser reeleito para dar continuida-
de a um projeto gestão compartilha-
da entre a comunidade, o Conselho de 
Cultura e agentes culturais para rea-
cender a economia criativa da cidade 
enfraquecida pela pandemia.

https://www.instagram.com/jornaldoguara/
https://jornaldoguara.com.br/2021/11/25/sarau-da-consciencia-levou-arte-afro-a-escola-tecnica/
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Guará recebe Geek Game Festival 
Com 48 horas de conteúdo o evento recebe  
convidados renomados no ParkShopping, nos dias 4 e 5 de dezembro de 10h ás 22h

O Geek Game Fest é o 
único evento da capital 
nacional que reúne cul-

tura geek e o universo gamer 
no mesmo lugar. O evento foi 
pensado para todos os apai-
xonados pela cultura pop, 
quadrinhos, games, de 8 a 80 
anos. Com vagas limitadas, o 
evento acontece no estaciona-
mento G2 do ParkShopping.

Participantes confirma-
dos: Montoro, Gordox, Muço 
Muriçoca e Flakes Power, 
que conta com o patrocínio 
MK+ Academy (Jogue, Crie, 
Evolua), com realização da 
agência Dois Pontos e apoio 
da Secretaria de Ciência, 
Tecnologia e Inovação - SECTI 
(Governo de Brasília).

 “O universo gamer é uma 
realidade, nunca estivemos 
tão conectados online. Nós 
da MK+Academy movimen-
tamos esse universo de ner-
dices, games e cosplayer da 
cidade. É um evento para 
entrar no calendário da capi-
tal federal, para toda a famí-
lia”, analisa o CEO do evento, 
Renato Cardoso.

 O jornalista e criador de 
conteúdo Eldo Gomes apre-
senta o evento.  A narração 
fica por conta da Izza e tam-
bém do Montoro. Acontece 

ainda uma palestra sobre 
e-sports com o Moacir, o 
cantor brasiliense de hip 
hop Hungria também marca 
presença.

A programação conta com 
campeonatos de jogos livres, 
free fire, valorant, fortline 
e nomes como Weedzão, 
Dacruz, ambos do LBR. 
Também ambientes de reali-
dade virtual, stands com ex-
posição e novidades do mun-
do dos games e cultura geek, 
ainda com roupas, acessórios, 
consoles e outros.

Foodtrucks garantem de-
lícias durante o evento na 
praça de alimentação do 
Geek Festival para repor as 
energias. O evento terá pai-

néis com influenciadores ao 
vivo, os clientes vips encon-
tram influencers, youtubers, 
e personalidades expressivas 
do mundo dos games no meet 
&greet para eternizar esse 
momento especial.

Os ingressos já estão dis-
poníveis para venda e custam 
a partir de R$ 180  no https://
www.sympla.com.br/geek-
-game-fest__1408217  com 
parcelamento em até 12x no 
cartão de crédito.

Produção do evento ajusta detalhes nos bastidores.
Acima, os gamers e youtubers confirmados no Geek Game Fest

GEEK GAME FEST

4 e 5 de dezembro das 
10h às 22h

Estacionamento G2 do 
Park Shoppping

Ingressos a partir de 
R$ 180 em até 12x no 

cartão de crédito

@geekgamefest

https://www.instagram.com/jornaldoguara/
https://jornaldoguara.com.br/2021/11/25/brasilia-recebe-1a-edicao-do-geek-game-festival-nos-dia-04-e-05-de-dezembro-no-park-shopping/
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QUALIDADES

• Lazer completo

• Alto padrão de acabamento

• Hall de entrada amplo e elegante

• Praça com jardins e lazer no pilotis

VANTAGENS
• Excelente localização
• Segurança 24 horas
• Perto do parque ecológico
• Conforto térmico, lumínico e acústico
• Gerador de energia

O EDIFÍCIO 

• Arquitetura moderna

• Duas torres

• Exclusivos 62 apartamentos

• 2 a 3 vagas de garagem

C O N D I Ç Õ E S  E S P E C I A I S  D E  L A N Ç A M E N T O
PROJETO DE  ARQUITETURA | Estrela Arquitetura

https://www.paulooctavio.com.br/

